

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le sénateur Jacques Muller a visité la prison d'Ensisheim

Jacques MULLER

Sénateur du Haut-Rhin

Maire de Wattwiller

Membre de la Commission des Affaires Economiques Mercredi 22 octobre 2008, le sénateur Jacques MULLER a visité la centrale d'Ensisheim, dans le cadre du dépôt par les sénateurs Verts d'une proposition de résolution visant la création d'une commission d'enquête parlementaire sur « les carences du dispositif français d'évaluation des risques suicidaires en prison ».

Il souhaitait ainsi prendre la mesure de la situation sur le terrain, en prenant le temps de rencontrer l'administration et les personnels pénitentiaires confrontés à un problème d'ampleur nationale.

La visite qui a duré trois heures a permis d'aller au-delà des chiffres et des statistiques sur le suicide dans nos prisons, de mettre des visages sur la réalité pénitentiaire, et de recueillir des témoignages des personnes qui y vivent. Le sénateur a été touché par la qualité de l'accueil qui lui a été réservé, ainsi qu'au niveau des échanges avec les personnels et certains détenus.

Si la centrale d'Ensisheim ne pose pas de problème en terme de surpopulation carcérale – c'est tout le contraire dans les maisons d'arrêt –la question du déficit en personnel est clairement posée par les représentants syndicaux. Les quelques 20 postes manquants à Ensisheim conduisent les agents à effectuer un grand nombre d'heures supplémentaires imposées pour « nécessité absolue de service » : en résultent des conditions de vie familiale et de travail très difficiles... mais aussi un problème de suivi et d'accompagnement des détenus, notamment ceux qui sont en situation de handicap psychique.

A l'issue de cette visite, plusieurs pistes semblent devoir être explorées par la commission d'enquête que les sénateurs Verts ont proposée : l'articulation entre approche pénale et approche médicale de la détention, la construction d'un projet de réinsertion sociale et professionnelle, notamment pour les détenus en longue peine, le maintien des liens de famille, la mise en place de réponses adaptées pour les détenus handicapés, etc.

A l'issue de la visite, le sénateur Jacques MULLER souligne que l'engagement fort de tous les personnels intervenant en milieu carcéral, sans oublier les bénévoles associatifs, ne saurait dédouaner le gouvernement des orientations budgétaires à engager pour relever le défi du suicide dans nos prisons françaises... qui est 7 fois plus élevé que la moyenne.

22 octobre 2008 à 19h30